

## Protokoll der FSV-Sitzung vom 09.04.2024

Alle Protokolle  
im Internet:

fsmath.uni-bonn.de

|                               |                                                                                                                                                                                                               |
|-------------------------------|---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| <b>Beginn:</b>                | 18:21 Uhr                                                                                                                                                                                                     |
| <b>Ende:</b>                  | 20:33 Uhr                                                                                                                                                                                                     |
| <b>Anwesende Mitglieder:</b>  | Sophia Piacenza, Jessica „Jessi“ Schega, Simon Korswird, Jolanda Weygandt, Lilian „Lili“ Witters, Raquel Jenauth, Daniel Emse, Louis Kurtzke, Anna Pape (ab 18:26 Uhr), Lorenzo Nastase (18:42 bis 19:08 Uhr) |
| <b>Weitere Anwesende:</b>     | Florian Löffelmann, Lametta Gemein, Lorenzo Conti                                                                                                                                                             |
| <b>Entschuldigt Fehlende:</b> | Roxana Mittelberg, Paul Robaschik, Elbrus Mayer, Thomas Häbel, Ludwig Monnerjahn                                                                                                                              |
| <b>Sitzungsleitung:</b>       | Jolanda Weygandt                                                                                                                                                                                              |
| <b>Protokoll:</b>             | Daniel Emse, Jessica Schega                                                                                                                                                                                   |

### TOP 0: Eröffnung und Begrüßung (18:21 – 18:22 Uhr)

Jolanda eröffnet die Sitzung.

Jolanda rügt, dass in den letzten Sitzungen die Anwesenheit oft knapp an der Beschlussfähigkeitsgrenze lag und Mitglieder sich nicht/sehr kurzfristig abgemeldet haben. Bitte meldet euch (im Idealfall als Antwort auf die Einladung) SCHRIFTLICH beim FSV-Präsidium ab.

### TOP 1: Festlegung der Tagesordnung (18:22 – 18:22 Uhr)

TOPs 4 und 5 sind aus gegebenem Anlass neu in der TO.

### TOP 2: Protokolle (18:22 – 18:23 Uhr)

Das Protokoll vom 30.03. wird abgeklappt. Louis wird nachträglich entschuldigt.

### TOP 3: Berichte (18:23 – 18:24 Uhr)

**FSR** Simon berichtet. Wegen der Bombensondierungen wird die Master-Welcome-Veranstaltung auf Donnerstag verlegt. Die FSR-Sitzung wird morgen in Präsenz stattfinden.

**Gremien** Jessi berichtet für Ludwig. Morgen findet eine Fachgruppe statt (momentan wegen der Bombensondierungen unklar, wie). Meldet euch bitte bei Ludwig, ob ihr könnt oder nicht.

### TOP 4: Events während Bombensondierungen (18:24 – 18:29 Uhr)

Vor der Wegelerstraße liegt womöglich eine Bombe und morgen soll weiter untersucht werden, ob sie dort liegt und ggf. entschärft wird. Der potentielle Evakuierungsradius beträgt 500m, das MZ-Hauptgebäude ist in diesem Radius, das Nebengebäude aber nicht. Für morgen ist ab 16 Uhr ein Mental Health-Group Talk angesetzt. Wir diskutieren, ob wir das Event trotzdem stattfinden lassen wollen. Da das MZ als Unigebäude im Evakuierungsradius morgen aber geschlossen bleibt, wollen wir nicht zu einer Präsenzveranstaltung im MZ, während der Arbeitszeiten an der Baustelle, einladen. Wir werden die Veranstaltung absagen und auf nächste Woche verschieben.

Wir wollen schon eine prophylaktische Entscheidung für weitere Events diese Woche (Master-WuKA und Spieleabend) für den Fall, dass das MZ geschlossen bleibt, verschieben.

In TOP 8 werden wir über die FSR-Sitzung morgen sprechen.

#### **TOP 5: Öffentlichkeit (18:29 – 18:31 Uhr)**

Das LGBTQ+ Referat möchte externe Veranstaltungen des AStAs bewerben. Sophia fasst die Nachricht kurz zusammen. Wir klopfen ab, dass das Referat dies in der Form unserer beschlossenen Rahmenbedingungen bewerben darf.

#### **TOP 6: Grundsatzdebatte FSR (18:31 – 20:12 Uhr)**

Nach dem Rücktritt unserer Lehramtsreferentin Julia Rötten wird auch ihr FSR-Posten neu besetzt. Im Anschluss daran gab es zwei Interessierte für den Posten. Jolanda erläutert das vorgesehene Verfahren für die folgende Diskussion.

Simon nennt den Aufgabenbereich eines FSR-Platzes und zwei mögliche Interpretationen: „Ein FSR-Platz vertritt ein Referat und seine Meinung“ oder „Ein FSR-Platz vertritt die allgemeine Meinung des FSRs und setzt im Referat diese Meinung um“.

Lorenzo C. erinnert daran, dass auf unseren Konstis die FSR-Plätze explizit nach Personen, aber implizit doch immer nach Posten vergeben wurden. Dieser Prozess dauert auf der Konsti immer sehr lange. Lili schlägt vor, stattdessen die Reihenfolge zu tauschen und zuerst einen FSR (auf Basis von Referaten) wählen und anschließend erst die Referate besetzen. Louis erwähnt, dass man immer explizit einen Kompromiss finden muss, da es z.B. sehr engagierte Personen geben kann, die einen Überblick in sehr vielen Referaten haben und deren Meinung wir gerne im FSR hätten.

Simon schlägt vor, manche Posten (z.B. das Lehramtsreferat) dauerhaft im FSR zu verankern. Louis erwidert, dass das auch auf Wahlen ohne Gegenkandidatur zutrifft.

Anna schlägt vor, stattdessen unsere Referate in Bereiche zu gruppieren und den FSR zu besetzen, sodass wir aus jedem Bereich Personen im FSR haben, was unserer bisherigen Satzung entspricht.

Simon schlägt vor, langfristig in der Satzung zu verankern, dass nur Referent\*innen eines Referats auf FSR-Posten gewählt werden und die FSV am Ende die expliziten Referate auf die Posten wählt. Sophia merkt an, dass unsere Satzung nicht festlegt, was ein *Referat* (dort als „Aufgabenbereich“) ist. Simon möchte genau dies in Zukunft strukturierter definieren, auch mit dem Ziel, dass bei Sitzungen Referent\*innen anwesend sind und berichten können, was passiert. So passiert es zwar mehr oder weniger schon, aber es ist bis jetzt noch nicht festgeschrieben.

Louis schlägt vor, erst Personen in den FSR zu wählen und anschließend *alle* Referate unter diesen Personen aufzuteilen. Jolanda und Simon merken an, dass das aus personaltechnischen Gründen („nebenbei“ ein Vollzeitstudium, ...) wahrscheinlich nicht möglich sein kann.

Sophia möchte zunächst festlegen, was genau der Aufgabenbereich des FSRs ist. Wir wollen weiterhin alle politischen Entscheidungen der FSV überlassen und den FSR mit den Aufgaben des Tagesgeschäfts beauftragen.

Simon schlägt vor, erst die Definition *Referat* zu klären. Sophia schlägt vor dafür einen AK zu gründen.

Wir machen ein Meinungsbild, wie wir die FSR-Posten besetzen wollen, zu folgenden Vorschlägen:

1. Wir wählen explizite Referate in den FSR (vor der Besetzung der Referate)
2. Wir besetzen Referate und anschließend den FSR mit Referent\*innen
3. Wir besetzen Referate und anschließend den FSR anhand von Bereichen
4. Wir wählen explizite Personen in den FSR ohne Beachtung der Referate

5. Wir wählen explizite Personen in den FSR und teilen alle Referate unter diesen auf

| Vorschlag 1 | Vorschlag 2 | Vorschlag 3 | Vorschlag 4 | Vorschlag 5 |
|-------------|-------------|-------------|-------------|-------------|
| 5           | 9           | 9           | 4           | 2           |

Jolanda schlägt vor, zwischen Vorschlag 2 und Vorschlag 3 zu diskutieren. Lorenzo merkt an, dass das de facto das Verfahren ist, was wir aktuell verwenden. Lili meint, dass es auf der Konsti teilweise nicht ganz klar ist, was jetzt genau passiert, und dass durch größere Struktur klarer ist, was passiert und damit der Prozess beschleunigt wird. Simon schlägt vor, damit den von Sophia geforderten AK zu beauftragen. Louis betont, dass es wegen Veränderungen im Personal schnell schief gehen kann, wenn man sich nur an ein festes Schema hält.

#### ———— 19:29 – 19:39 Uhr: kurze Sitzungspause ————

Wir machen eine Meinungsbild über das weitere Vorgehen.

| jetzt ausdiskutieren | AK; komm. V.2/3 | V.2/3; Diskussion vertagen | Enthaltung |
|----------------------|-----------------|----------------------------|------------|
| 2                    | 6               | 2                          | 1          |

Wir wollen einen AK zur Regelung/Strukturierung des FSRs, welcher eventuelle Beschlüsse für Satzungsänderungen diesbezüglich vor formuliert. Simon leitet den AK, dieser soll so bald wie möglich tagen.

Sophia möchte von ihrem Master-FSR-Posten zurücktreten und schlägt vor, Lili als Masterreferentin dorthin zu setzen. Wir schieben das in TOP 7.

Wir haben einen freien FSR-Posten nach Julias Rücktritt, an dem Asli (Lehramt) und Felina (Öffentlichkeit) Interesse haben. Louis merkt an, dass 9/15 anwesende FSV-Mitglieder keine große Legitimation darstellen würden.

Wir machen ein Meinungsbild, wie viele Plätze wir neu besetzen wollen.

| 1 Platz | > 1 Platz (neu) | alle Plätze | Enthaltung |
|---------|-----------------|-------------|------------|
| 3       | 2               | 3           | 3          |

Simon schlägt vor, heute einen Platz zu besetzen und schnellst möglichst (z.B. am Wochenende) den AK tagen lassen. Dafür machen wir noch ein Meinungsbild:

| Besetzung verschieben | Jetzt ausdiskutieren | Enthaltung |
|-----------------------|----------------------|------------|
| 4                     | 4                    | 3          |

Lili schlägt vor, jetzt einfach zwischen Asli und Felina zu wählen.

#### TOP 7: FSR Posten (20:12 – 20:30 Uhr)

Jolanda schlägt vor, jetzt den freien Posten mit Asli oder Felina zu besetzen, und bei Uneinigkeit weiter zu debattieren, wie wir beide in den FSR kriegen.

Das Ergebnis der Wahl ist:

| Kandidierende | 1. Wahlgang | 2. Wahlgang | 3. Wahlgang |
|---------------|-------------|-------------|-------------|
| Asli          | 2           | 3           | 3           |
| Felina        | 5           | 6           | 5           |
| Enthaltung    | 2           | 0           | 1           |

Damit ist Felina gewählt. Jolanda schlägt vor, nach der Tagung des AKs nochmal auf die Besetzung des FSRs zurück zu kommen. Wir stimmen ab (unter FSV-Mitgliedern), ob wir eine Person aus dem FSR rausnehmen und stattdessen Asli an die Stelle setzen.

| Ja | Nein | Enthaltung |
|----|------|------------|
| 3  | 3    | 3          |

Wir klopfen die Wahl, das Lili ab sofort den Master Posten und Sophia auf den vorigen Posten von Lili im FSR vertritt, ab.

#### **TOP 8: Sonstiges (20:30 – 20:33 Uhr)**

**FSR-Sitzung morgen** Der FSR-Vorsitz meldet sich bis morgen zeitig über das Stattfinden der Sitzung.

**FSV-Präsidium** Vermutlich wird sich demnächst etwas am FSV-Präsidium ändern. Wenn ihr Interesse habt, sprecht gerne Jolanda oder Jessi an. Ihr müsst dafür in der FSV sein und keinen FSR-Posten besetzen. Diesen könnt ihr natürlich auch einfach abgeben, falls ihr in das FSV-Präsidium gewählt werdet.

**20:33 Uhr:** Jolanda schließt die Sitzung.

---

Jolanda Weygandt  
Sitzungsleitung

---

Daniel Emse, Jessica Schega  
Protokoll